

# VIDA NACIONAL

NOVIEMBRE  
DE 1944.

**L**A VII SERIE MUNDIAL DE BASEBALL AMATEUR monopolizó en las primeras semanas de Noviembre la atención de Caracas y buena parte de Venezuela.

Son ciertamente muy discutibles los beneficios que esta justa deportiva haya traído a la nación, a pesar de que el equipo venezolano ha quedado con el laurel de la victoria final.

Hubo de imponerse en el comercio caraqueño el horario corrido; hubo de atenerse a igual medida nuestra incipiente industria capitalina; los mismos centros escolares padecieron de forzosas irregularidades.

Era la primera vez que Caracas presenciaba un torneo internacional, en el que el pueblo entero pudiera participar con su interés y su aplauso. Venezuela entera conoce y juega el Basseball; como otras naciones conocen y juegan el foot-ball.

La victoria final, indudablemente merecida, del equipo venezolano quedó enturbada por el retiro extemporáneo y destemplado de sus dos últimos contendores: Cuba y México. Este hecho y la injusta campaña realizada, sobre todo, por la prensa y la radio cubanas, empañó ante el público internacional el brillo del triunfo venezolano.

Se había resuelto que la sede de la próxima serie mundial fuera también Caracas. Si se realiza este propósito no estaría mal que los acontecimientos del pasado campeonato nos sirvieran de lección soluble.

Del exceso de interés del público nos curaremos normalmente con la repetición de los torneos. El próximo año serán menos los despilfarros de nuestra gente humilde, que agotó, con frecuencia, sus pequeños ahorros y a veces empeñó sus modestos instrumentos de trabajo —máquinas de coser etc.— por

satisfacer el ansia de presenciar los partidos. Tal vez pueden prevenirse medidas eficaces contra la especulación de la reventa de billetes. Por lo demás, a lo largo de la serie el público —que en tales certámenes es necesariamente parcial en cualquiera nación del mundo— fué haciéndose cada vez más comprensivo, hasta el punto de que nuestros últimos contendores, los mejicanos —que se quejaron violentamente de los árbitros— eligieron en cambio al público caraqueño.

Siempre quedará en pie la dificultad de los umpires o árbitros. Y a este respecto nos permitimos opinar que no debieran ser nunca, por necesidad o costumbre, de la misma nación donde se realiza el torneo. Primero porque se necesitan extraordinarias aptitudes para una total imparcialidad ante un público necesariamente parcializado. Segundo, porque supuesta su perfecta imparcialidad, no lograrán jamás convencer de ella a los vencidos. Que es simplemente lo que ha sucedido en el campeonato que acabamos de presenciar. La solución evidente es la que se ha adoptado en similares torneos para el foot-báll. El árbitro debe ser de una nación extraña a los contendores.

**EL COMLOT MILITAR, abortado el día 12** de Noviembre, parece haber tenido por centro el Cuartel Urdaneta de Caracas y ramificaciones en diversos cuarteles de toda la nación. Son manifiestamente falsos los rumores alarmistas de que estuvieran complicados en él oficiales o jefes del Ejército, y que se hubiera llegado a concretas rebeliones en ningún cuartel. Se trata simplemente de un **complot abortado**, que se limitó a los cabos y sargentos, recientemente formados y que provienen, en su mayoría, de los "extraños" voluntarios de las últimas conscripciones.

Por esa razón ha provocado una justificada indignación en el público la táctica del sector comunista de la prensa al quere



desviar la responsabilidad del complot hacia esa indefinible **cabeza de turco** que llamamos la "reacción", insinuando a veces la probable culpabilidad de concretas y honorables personalidades.

Esta imprudente y audaz actitud de la prensa comunista y filocomunista ha suscitado una agria polémica entre sectores oponentes de la prensa nacional. Polémica en que no queremos terciar, pues la solución está en las declaraciones de los conjurados que dará a conocer oportunamente el Ejecutivo, tomando eficaces medidas para que no se repitan tan peligrosas aventuras.

Pero siempre es más sabio prevenir que reprimir. ¿Qué prensa leían esos cabos y saraentos? ¿Cuáles eran sus amistades fuera del cuartel? ¿Es cierto que se utilizan mujeres de la vida para campañas subversivas en el Ejército?

**EL FRAUDE ELECTORAL DE AVELINO SANCHEZ** ha removido también, durante las últimas semanas de Noviembre, el ambiente político. Todos los indicios del enmarañado juicio que se sigue a Avelino hacen sospechar que se quiere embrollar intencionadamente el asunto, complicando en él a las personas que más lejos podían estar de colaborar o aconsejar al desafortunado agente electoral. Hasta se han traído a colación los nombres de López Contreras, Luis Gerónimo Pietri y Pacanins... y la del belicoso director de "La Esfera", Ramón David León. Sino que la pluma incisiva de Ramón David ha comenzado una faena de lanceta o bisturí, que va cortando por lo más sensible y delicado de los elementos que se suponen normalmente complicados en el fraude...

Pero también aquí debemos esperar la decisión de los tribunales. No sin acotar que tal vez, se ha resucitado el caso Avelino para distraer la atención del complot militar. Y en tal caso se ha logrado sólo parcialmente el objetivo.

**MARIANO PICÓN SALAS** y el mismo Ramón David León han sido los con-

tendores de otra justa periodística, que, probablemente está llamada a tener proyecciones ulteriores. El Director de "La Esfera" molestado de las alusiones caústicas del nuevo Director de "El Tiempo" aludió a ciertos antecedentes... del ilustre ensayista y literato merideño. Se discutió entre los miembros de la Asociación Venezolana de Periodistas si había inmoralidad en el proceder de "La Esfera". Al fin nada se dictaminó; pero Mariano Picón Salas, cuya actuación al frente del periódico oficioso de Gobierno, ha molestado también a "El Universal", ha perdido como periodista una parte de su prestigio.

**SOBRE EL CINCUENTENARIO SALESIANO**, y las dificultades y críticas a la aplicación del **Seguro Social Obligatorio** hemos hablado, en las secciones editoriales y en los comentarios de la revista. Sobre el desenvolvimiento de la polémica en torno al Seguro Social hablaremos todavía en el próximo número, pues tan excelente iniciativa no debe malograrse por precipitaciones improvisadas, ni mucho menos por sistemáticas críticas desorientadoras. Hasta el presente las críticas y defensas se conservan en un tono elevado y constructor.

**LAS ELECCIONES PARA DIPUTADOS** son el aspecto político más interesante de las noticias que llegan estos días de toda la república. Con sorpresa vemos surgir en diversos puntos del Interior candidaturas de hombres que hasta hace muy pocos meses militaban en las filas de la izquierda y aun eran señalados como sinceros amigos del comunismo.

Ello hace pensar a muchos en la gravedad de que tales **convertidos** lleguen a la cámara legislativa; y no falta quien formule la sospecha de que esos voluntarios de las filas gubernamentales pudieran ser tan peligrosos en el partido oficial, como los voluntarios de hace pocos años en las filas del Ejército. Y no sería esta reflexión la lección menos saludable del fracasado complot militar de mediados de Noviembre.

